



Association du Lac Long Pond

associationlaclongpond@gmail.com

<http://laclongpond.org>

PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2022

TENUE À L'HÔTEL DE VILLE DE BOLTON-EST, LE 14 MAI 2022

immédiatement après la conférence sur les plantes aquatiques tenue à 10h30.

CONFÉRENCE SUR LES PLANTES AQUATIQUES (10:35-11:20)

Conférence de Mélissa Laniel qui est biologiste et coordonnatrice de l'équipe lacs et des services associatifs au Regroupement des Associations Pour la Protection de l'Environnement et des Lacs (RAPPEL). Elle a réalisé un baccalauréat en sciences biologiques à l'Université de Montréal, puis elle a peaufiné ses connaissances en gestion de l'eau et en aménagement du territoire dans le cadre de sa maîtrise en sciences appliquées à l'UdeM également. Mélissa a ensuite eu la chance de vulgariser les connaissances scientifiques, de mobiliser les acteurs de l'eau et de proposer des solutions concrètes afin de protéger la santé des lacs pendant 14 ans au Conseil régional de l'environnement des Laurentides avant de rejoindre les rangs du RAPPEL à l'été 2021. Ses objectifs sont de faire rayonner son expertise en élargissant son champ d'action à l'ensemble des associations de lacs du Québec.

L'information est disponible sur le site du RAPPEL pour ceux et celles qui voudraient consulter le contenu de la présentation à nouveau.

ORDRE DU JOUR de l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2022 (11:20 à 12:30)

1. Ouverture de l'assemblée et constatation du quorum
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour
3. Lecture et adoption du procès-verbal de mai 20
4. Mot de la présidente
5. Rapport des activités 2021
6. Projets 2022
7. États financiers 2021 et budget 2022
8. Élections
9. Varia
10. Clôture de l'assemblée

ASSEMBLÉE GENERALE ANNUELLE 2022

1) Ouverture de l'assemblée à 11:00

Constatation du quorum – 35 membres sont présents (incluant les membres du conseil). Au total, 39 personnes ont assisté à la conférence et l'AGA.

2) Lecture et adoption de l'ordre du jour

Aucun point n'est ajouté. Sur proposition, l'ordre du jour est adopté à l'unanimité.

3) Adoption du procès-verbal de l'AGA de mai 2021

Le document avait été transmis aux membres dans les jours précédents l'assemblée. La présidente demande s'il y a des commentaires ou corrections. Aucune modification n'est demandée. Sur proposition, le procès-verbal de l'AGA de mai 2021 est approuvé à l'unanimité.

4) Mot de la présidente

Elaine Thivierge, présidente de l'Association, présente les membres actuels du Conseil et souligne le travail accompli par René Vaillant qui a quitté comme administrateur au courant de l'année :

- Jacques Belhumeur – chemin de la Mine et impasse Jean Guertin
- Pierre Chaperon – chemin Jack-Galvin
- Mary-Ann Cleary – chemin Andrew-Galvin et chemin des Orfèvres
- Christine Duchaine – chemin Simard
- Johanne Goulet – chemin Fontaine
- Pierre Myrand – chemin du Lac Nick et impasse Jolicoeur
- Ann-Geneviève Perrier – Chemin Kates

Elaine résume notre mission et fait un bref rappel de nos réalisations, appuyés de commentaires des membres du conseil, notamment :

- Le guide des résidents ;
- Les étiquettes d'identification des embarcations ;
- Les affiches dans le but de stopper le myriophylle à épis et encourager le nettoyage des embarcations ;
- La distribution d'arbustes ;
- Le suivi de la qualité de l'eau ;
- Le support à un projet de réduction des sédiments amenés au lac sur le chemin Simard.

Christine rappelle la capacité limitée d'intervention directe de l'Association qui agit plutôt pour influencer les comportements et remercie les membres du respect témoigné dans leur communications avec nous.

5) Rapport détaillé des activités 2021

LE MYRIOPHYLLE À ÉPIS

Elaine fait la promotion de la station de lavage installée en partenariat par les municipalités de Bolton-Est et d'Eastman sur le site du parc de la Missisquoi-nord. Elle rappelle que c'est un projet initié par les résidents du Lac Long Pond qui a nécessité des efforts de mobilisation depuis plusieurs années. De plus, l'Association a consolidé ses interventions pour stopper le myriophylle à épis en distribuant ses étiquettes d'identification des embarcations qui permettent de sensibiliser les résidents, ses affiches et son guide des résidents.

LA DISTRIBUTION D'ARBUSTES

Jacques mentionne que des arbustes d'une valeur d'environ 800\$ ont été distribués en 2021 mais que plusieurs contraintes ou problèmes ont été rencontrés quant à la quantité, les espèces et la distribution. Le projet n'a pas été reconduit pour 2022. On pensera plutôt à une formule différente pour les prochaines années, qui consolideraient mieux les berges et leur revitalisation.

LE GUIDE DES RÉSIDENTS

Il est sur le site web de l'Association et est disponible en version française et anglaise.

LE RUISSEAU DU CHEMIN SIMARD

Christine résume le support de l'Association à certains résidents du chemin Simard qui utilisent un terrain pour accéder au lac, afin de réduire l'apport de sédiments au lac. L'Association les a aidés à obtenir une subvention de la municipalité, en plus de contribuer en partie au financement des travaux. Une partie du financement est également fourni par les résidents.

LE MONITORING DE LA QUALITÉ DE L'EAU

Ann-Geneviève présente différents tableaux d'analyse de l'eau pour la dernière année quant aux mesures de la température de l'eau. Elle rappelle d'être vigilant et de communiquer l'apparition de cyanobactéries (algues bleues) à l'Association. Charles Dupuis suggère, basé sur son expérience professionnelle, de débuter la prise de température en juin mais de poursuivre jusqu'en octobre pour être plus sensible aux éclosions de cyanobactéries, une suggestion bien accueillie.

Jacques mentionne que nous faisons partie du Réseau volontaire de surveillance des lacs pour mesurer le taux de phosphore, du carbone dissout et de la chlorophylle ainsi que la transparence de l'eau du lac. Il résume certains tableaux comparatifs des 6 dernières années (sauf 2020). Les données sont encourageantes car les taux de phosphore diminuent, qui est le plus important à surveiller. Aussi, la transparence de l'eau est appréciable dans les deux fosses où les mesures sont prises. Ann-Geneviève commente l'amélioration remarquée depuis 2019. Christine ajoute aussi que le travail de sensibilisation des résidents porte fruits et qu'il est important de bien choisir ses détergents, savons et autres produits d'usage régulier.

Ces activités seront donc maintenues pour 2022. Daniel Thériault qui siège au comité consultatif en environnement (CCE) de la municipalité suggère de comparer aussi les données récoltées par cette dernière pour certaines mesures. Une discussion a également lieu quant à la conformité des fosses septiques et le rôle de surveillance et d'intervention de Bolton-Est.

6) Projets 2022

LE MYRIOPHYLLE À ÉPIS ET LES CYANOBACTÉRIES

Les interventions et la sensibilisation se poursuivront mais Elaine rappelle l'importance de la participation de chacun des membres et résidents à identifier, documenter et communiquer la présence de cyanobactéries à l'Association. Elle rappelle également de ne pas y toucher ni se baigner à proximité. Mary-Agnès mentionne sa disponibilité à vérifier ou valider tous soulignements inquiétants.

LA REVITALISATION DES BERGES

Jacques mentionne qu'il n'y aura pas de distribution d'arbustes cette année pour favoriser les projets particuliers qui auraient un impact plus grand, l'an prochain. Il y a donc un appel à projets pour sélectionner ceux qui recevront l'appui financier de l'Association. Cet appui peut être financier, technique ou de soutien. Toutes les propositions seront analysées.

LA TEMPÉRATURE DE L'EAU

Les prises d'eau pour fins d'analyse seront maintenues pour 2022.

L'INVENTAIRE DES HERBIERS

Jaques mentionne qu'un mandat sera donné au RAPPEL pour effectuer et documenter les herbiers du lac. Ce rapport nous permettra de mieux cerner nos interventions futures pour maintenir la qualité de l'eau et la santé générale du lac. On suggère de s'assurer de pouvoir comparer avec un relevé réalisé il y a quelques années.

LE SITE WEB DE L'ASSOCIATION

Il y a eu amorce de la révision du site mais les travaux doivent reprendre en 2022. Myriam Filion se porte bénévole pour contribuer à ce projet.

7) États financiers 2021 et budget 2022

Pierre présente l'état de la situation financière de l'Association. Au niveau du bilan, l'Association a un actif total de plus de 22 000\$. Cela nous permettra de donner suite aux projets en cours (l'inventaire des herbiers coûtera environ 5 000\$) ainsi qu'avoir une réserve pour intervention future.

Pour 2023, le budget établit le nombre de membres cible à 100 pour des revenus totaux, incluant les subventions, de 6 625\$. On prévoit des dépenses de 7 450\$ pour un solde négatif de 825\$. Christine rappelle l'importance d'accroître le membership non seulement au niveau financier mais aussi pour donner un poids de représentation à l'Association auprès de la municipalité et des organismes partenaires. En ce sens, il peut y avoir plus d'un membre par adresse.

Enfin, Pierre Myrand rappelle à tous ceux qui paient par Interac, de bien indiquer leur adresse dans le bloc de remarque ainsi que d'utiliser le mot de passe laclongpond.

8) Élections

Tous les membres en postes au conseil d'administration acceptent de demeurer en poste. Elaine demande si d'autres personnes souhaitent se proposer pour se joindre à l'Association. Hélène Dagesse se propose et est acceptée avec joie et acclamation.

9) Clôture de l'assemblée

L'assemblée est levée à 12 :30.